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PROCES VERBAL de  REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATI ON  

du 11 SEPTEMBRE 2014 
 
 
Ce conseil est élargi aux responsables des commissions : 
16 personnes présentes: (cf fiches d’émargement) 
 
Sont excusé(e)s : Yves Dopsent, Evelyne Chailloux, Daniel Van Dormael 
( commission audiovisuel) Philippe Delahaye 
Absents non excusés :  Michel  Rolland (commission archéo), Fabrice Garnier, 
Richard Gentes 
Invité : Frédéric Jarrousseau représentant le Sub Mares Club  
Loïc Sicallac représentant Marianne Perraudeau 
Le président ouvre la séance à 19h15. 
 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
Après avoir remercié les personnes présentes, le président évoque un accident de 
plongée survenu cet été à Noirmoutier dû à la négligence d’un encadrant  et rappelle 
à tous de la nécessité pour les DP de bien vérifier la bonne conformité des blocs 
personnels apportés par les plongeurs. 
La parole est donnée aux représentants des commissions afin qu’ils présentent leur 
bilan de l’année 2014 et les projets pour 2014/2015 afin de préparer les subventions 
pour les activités à venir.   
J.M. Levasseur précise que le CODEP dispose de fonds qui doivent être 
judicieusement utilisés pour la promotion de notre sport. 
 
Le Président rappelle aux clubs que le CODEP participe financièrement aux 
formations N4 et MF1 techniques  (effectuées au sein de la FFESSM) ou équivalent 
en BIO et Apnée. Pour recevoir cette aide, les clubs doivent lui envoyer la copie des 
diplômes délivrés à leurs nouveaux cadres  
Cet argent sera versée aux Clubs en octobre / novembre  
 
 

Commission Technique : Nicolas Grellier  
Bilan :  
Il y a eu une formation GC4 – Journée pédagogique des encadrants Initiateurs N4 – 
aux Sables d’Olonne et à l’Ile d’ Yeu (avec des plongées profondes) pour 7 candidats 
Cette formation sera renouvelée au printemps 
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Une formation MF1  avec la Loire Atlantique est prévue :   
Stage initial les 11/12 octobre 2014 à la Roche/Yon. 
2 journées de formation ensuite à Nantes. Les dates des 2 autres jours n’ont pas été 
communiquées. Les dates des formations en mer n’ont pas été précisées non plus 
Quel est le potentiel de la Vendée ? Les clubs intéressés doivent rapidement prévoir 
les inscriptions. Les tarifs vont se préciser dans les prochains jours.  
  
La question de l’utilité de faire une formation vendéenne est posée (la dernière 
formation a été partagée sur le 85 et le 44, mais les remboursements de frais n’ont 
pas été équitablement partagés)  
Si 4 à 5 personnes désirent se former au MF1 en Vendée, on peut faire la formation 
sur place car nous avons toute la surface maritime.  
 
Une formation initiateur  est prévue également  - Montant 60€ 
Stage initial prévu les 29/30 novembre 2014 à la Maison des Sports de la Roche. 
 
La formation des Tuteurs de Stage initiateur (TSI)  aura lieu le même jour. Elle 
s’adresse aux MF1 (+ d’1 an de pratique) qui encadreront les stagiaires initiateurs.  
 
Une formation TIV  est prévue à Challans les 15/16 novembre 2014. Les salles sont 
déjà réservées. Il faut 12 candidats minimum.  
Prévisionnel en cours 
Attention : pour toute inscription aux stages, il est demandé un acompte ou le 
règlement complet  du stage  
 
Il faudra prévoir une journée de recyclage TIV 
Claude Marteau est le référent TIV 
Il est envisagé d’acheter un analyseur d’air pour compresseur. Cet analyseur  
permettrait aux clubs de vérifier les compresseurs .    
Devis en cours Le coût de cet analyseur avoisine les  899 € avec les consommables 
et l’équipement + 400 € les 4 tubes de vérification. 
Il serait fait une initiation à cet analyseur au moment de la formation TIV  

 
La formation MF2 
Benoit Rondeau  PAC  
Prépare son MF2. Cette formation commence très bientôt. Il a estimé le coût de la 
formation avec les différents déplacements à 3600 € ; La participation du CODEP va 
être étudiée sachant qu’un MF2 est utile pour toutes les formations importantes dans 
les clubs. Elle sera votée lors d’un prochain CA. 
Benoît exprime son désir de transparence quand à cette aide qui sera sans doute un 
mixe entre aide et défiscalisation. 

 
Commission apnée : M.A. Mounier  
Le CESO  sur les Sables a formé des initiateurs. 
Il y a eu 7 initiateurs en formation  - 2 validés en formation régionale : P. Delahaye, 
Jeoffrey du CESO et Gael d’IMMERS’YON 
6 formés au RIFAA  (PSC1 sur Luçon) 
Il y a eu en compétition apnée de bonnes performances mais ne comptant pas pour 
les championnats de FRANCE.  
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Des animations ont eu lieu avec initiation à l’apnée et au  tir sur cible sur Luçon. 
   

Commission Bio  : Loïc Sicallac  
Loïc remplace Marianne  
Bilan  :  

- Information  sur les milieux coralliens au Lycée St Louis  aux élèves de la 
section plongée avant leur voyage à la Martinique. 
  

- Journée Estran  le 30 mars à St Hilaire de Riez. Il s’avère que cette sortie se 
situe trop tôt dans l’année, et n’offre pas la richesse bio souhaitée. On devrait 
la prévoir plus tard en septembre ou en juin. 
  

- Il y a eu 2 soirées bio  à Fontenay. La 1ère sur la classification des espèces au 
programme du N3 et la 2ème sur la faune et la flore méditerranéenne 
précédent la sortie du club à Banyuls.  
 

- Sortie Bio à Arcachon  les 7/8/9 juin à la recherche de l’hippocampe (rare). 
15 personnes ont participé à cette sortie où la température était de la partie et 
l’ambiance aussi.  
 

- Enfin, Nadine du PAC a formé des N1 BIO au Club de Challans mais à l’avenir 
préfère former sur Pouzauges qui ouvre bien sûr ces formations aux autres 
clubs . 
 
 

Projets pour 2014/2015 
- Sortie Estran  en juin ou septembre ( date non fixée) 
- Formation N1 Bio  : y a–t-il des clubs intéressés ? 
- Des soirées Bio  seront à nouveau proposées dans les clubs – Loîc demande 

aussi aux clubs d’intégrer la bio dans les formations techniques (N1, N2, 
N3…) 

- Week end en Bretagne  . A voir pour les dates 
- Soirée bio  le 16/10 au centre Beautour  La Roche à 20h30  sur l’utilisation 

des algues dans la vie quotidienne.  
 

Commission Médicale : Luc Ageneau  

 
4 défibrillateurs de formation, neufs, ont été acquis par le CODEP et sont à la Roche. 
Luc aimerait en récupérer au moins 2 pour ses nombreuses formations sur 
Pouzauges  
Il récupérera aussi le matériel cassé pour tenter des réparations si possible.  
Il faudrait envisager l’achat d’un mannequin neuf (environ 1500€) 
Il n’est pas prévu de formation de formateur au PSC1 mais Luc suggère que les 
personnes intéressées s’adressent à l’antenne de Pouzauges de  la Protection civile 
qui forme aux  PAE, PSC, PIC pour 7.50€   
Prévoir des formations PSC1  
Le recyclage PAE aura lieu comme les autres années le matin avant l’AG  
Quid des recyclages ANTEOR ? (il faudra les mettre en place également) 
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Commission Sections sportives : Alain Yagoubi 
 
A.Yagoubi pour le Lycée St François d’Assise 
La 1ère promotion a passé le baccalauréat avec succès. Ces élèves avaient effectué 
un voyage à la Martinique qui s’est très bien passé. Merci à Loïc pour ses cours de 
biologie sous-marine, le SCY pour le prêt du matériel et Nicolas, qui arrête, pour son 
aide.  

 
T. Dutin pour le collège de l’Ile d’Yeu :  
Les élèves ont passé 3 jours dans le Morbihan (Ethel et Groix). Ce séjour s’est aussi 
très bien passé.  
On note que des enfants en difficulté scolaire retrouvent confiance en eux et de la 
motivation grâce à la plongée. 

 
Le Conseil Général et le CDOS traitent avec le CODEP (envoi des documents…) qui 
est l’entité des Sections Sportives. Le CODEP reçoit les subventions. En réalité se 
sont les clubs SUB’EVASION et SCY qui supportent les frais de ces formations. 
Comment procéder différemment pour éviter ces transferts d’argent ? 
Il en sera discuté avec les responsables.  
    

Commission Nage avec Palmes : Thierry Potonnier 
 
Nage avec palmes  : Peu de compétitions en milieu naturel : l’infirmerie est pleine 
Cependant, 8 jeunes (-18 ans) ont participé à des championnats régionaux BPL, l’un 
d’entre eux est arrivé 3ème mais n’a pas pû participer aux championnats nationaux 
car il n’avait pas fait de formation à l’apnée (discipline du championnat) 
 
Traversée de la Baie des Sables  : cette compétition ne fera plus partie des 
Championnats Nationaux (exigences des juges nationaux trop difficiles à mettre en 
place) 
 
Traversée Yeu-Les Sables  organisée par le CESO et le CAPS et portée par P. 
Delahaye dont le bénéfice est allé à la ligue contre le cancer pour lutter contre le 
mélanome de la peau. 2 clubs participants : le CESO et le CAPS ; 14 Heures de 
traversée du départ à  5h30 du matin de l’Ile d’Yeu à 19h arrivée aux Sables, jour des 
Marinades. L’opération qui a remporté un franc succès,  sera reconduite l’an 
prochain.  
 
Jeux Nautiques de l’Atlantique  : concerne des jeunes de pays celtiques incluant : 
Espagne, Portugal, Lettonie…Bretagne, Vendée, Pays Basque…:  
Le problème : il y a peu de jeunes formés au milieu naturel, de haut niveau en PDL.  
Le CAPS a récupérés 6 jeunes dans des clubs de natation, formés au Moulin Papon. 
Ils ont donné de bons résultats et plusieurs podiums en 1500m, 3000m, relais 
4X1000… 
 
Formation  : Stage initiateur NAP en attente de date (réunion du Comité inter-région 
le 22/09) 
 
Prennent la parole les différents membres du CA  
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Thierry Potonnier  - CAPS 
Le CAPS a formé de nombreux N1 et N2 (moins nombreux) 
Ils n’ont pas fait de formation BIO . Thierry va demander à Jean Yazef de contacter 
Loïc pour intervenir.  
Peu de plongées en milieu naturel (bateau HS) Devis en cours pour nouvel achat de 
moteur ou bateau.  
 
Frédérique Jarousseau  SUB MARES   
Présente son club de 45 membres. 
 
 
Alain Mignet CLUB DE LUCON 
Manque de MF1, donc pas de formation au N2. Leur seul encadrant à former des N1 
est N4 (Eric) et il n’est pas certain de rester à Luçon. Alain va faire une formation 
initiateur.  
Le club de Luçon a organisé  2 après-midi «  découverte de l’apnée » en piscine 
avec beaucoup de succès   
 
Eric Lesueur SAC 
Eric remercie le CODEP pour son aide à la mise en route d’un nouveau 
compresseur. 
Ils ont formé des RIFAP et des PSC1 
Leur local a servi à la formation des GC4 
Avec l’aide d’une personne de leur club ayant les capacités, ils ont proposé des 
formations au N1 Bio, malheureusement, peu de candidats et renouvelleront 
l’expérience pour l’année à venir avec une personne de leur club. Ouvert aux autres 
clubs.  
Propose d’organiser une formation photo.  
 

Questions diverses 
 
La discussion porte sur la carrière des Coux . M.A. Mounier aimerait en profiter plus 
souvent. Le président rappelle que Gaétanne étant l’interlocutrice du CODEP avec la 
Mairie de la Roche, il doit s’adresser à Gaétanne. 
 
Thierry fait part de dégradations survenues à la Carrière ces 2 ou 3 dernières 
semaines. Il semblerait que des personnes ont pénétré sur le site par effraction et ont 
cassé du matériel servant aux clubs de plongée, ont coupé des arbres et ont laissé 
des canettes de bière. 
Plus grave, certains se jettent de la falaise avec des cordages pour plonger dans 
l’eau d’une hauteur de 30 m.  
Il y aurait aussi un projet de réhabilitation de cette carrière. Il faut être attentif à ce 
que ces dégradations ne soient pas imputées aux clubs de plongée.  
 
Kits de Hockey subaquatique  : il semblerait que le Comité Régional ait été surpris 
par le succès de l’opération. Le souci étant qu’un moniteur de Hockey devait 
apporter dans les clubs le matériel commandé et faire une initiation. Or il n’y a pas de 
de moniteur de Hockey disponible. 
Le CODEP relance et propose de payer les kits en attente 
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Formation photo  : Daniel n’est plus très disponible. Il avait envisagé de travailler 
avec la commission bio mais sans succès. Le CODEP de relancer l’activité et 
organiser une formation. Toute personne intéressée doit le faire savoir 
  
Jean Marie rappelle que sur le site du CODEP , on trouve le tableau du matériel à 
disposition des clubs – avec les coordonnées des responsables de ce matériel,  
Il demande à tous de bien vouloir lui envoyer les projets d’animation, les dates de 
compétitions, les diverses informations qui seront ensuite mises sur le site. Il 
demande aussi aux membres présents et aux présidents de clubs de bien vouloir 
donner aux  plongeurs des clubs l’envie de le consulter régulièrement.   
 
 

Conclusion  
 

Le Président félicite les personnes qui organisent des stages et des formations avec 
des budgets bien définis et organisés  
 
Il y aura aussi une aide technique à la formation au N3 : sorties, cours …. Ce sera 
précisé ultérieurement 
 
Matériel : 
Voir tableau du matériel à disposition des clubs  sur  le site web:  
 2 appareils photos – vidéo – Kits de com.  - Blocs enfants au SCY 6 L  
1 arbalète a été perdue .... 
Rappel : demander une caution  au nom du club – Pas de prêt personnel. 
 
Tout achat demandant remboursement au CODEP (sauf boissons, nourriture…) ne 
sera pris en compte que s’il est précédé d’un devis ou d’une facture proforma…et 
accordé avant d’engager l’achat.  
 
En ce qui concerne les sportifs de haut niveau (NAP, Apnée) il peut y avoir un 
soutien. Cependant, cela s’adresse aux sportifs des benjamins aux seniors excluant 
les vétérans et atteignant un niveau national. La demande doit être faite avant Août 
prochain 
 
Enfin, la prochaine AG célèbrera le 30ème anniversaire du CODEP ; 
On aimerait l’organiser ailleurs qu’aux Sables d’Olonne. Si un club est intéressé pour 
l’organiser…De plus on la voudrait plus festive. A vos idées et suggestions. 
 
Le président clos le Conseil d’administration à 21h et convie chacun au partage d’un 
repas.   
 
   Nouveau Mail pour joindre le CODEP 
 
    Codep85plongee@free.fr 


